

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8217

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MÉRCOLES 6 DE FEBRERO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

LAS HIGUERAS.

I.

La pequeña familia de las moreas, cuyo tipo es el moral, contiene únicamente algunos géneros, compuestos a su vez de un reducido número de especies, exceptuando en todo caso el género «Ficus» ó higuera, el cual comprende por sí solo más que ninguno otro género vegetal. De suerte que esta familia, pobre en géneros, es muy importante específicamente, pues se estiman en siete ó ochocientas el número de especies de «Ficus» conocidas en la actualidad.

La higuera comestible parece ser la especie más rústica, toda vez que su cultivo puede extenderse próximamente desde el 48° de latitud Norte en Europa hasta el 45° de latitud Sur, porque se cultiva hasta en Chile.

El *Ficus carica* parece ser indígena en Francia; se le ha hallado en estado fósil en el terreno cuaternario de las inmediaciones de Fontainebleau, siendo según todas las probabilidades espontánea en Bretaña una variedad del Oeste, conocida con el nombre de *caprifiguer*.

En los trópicos, sobre todo en la India y en las islas asiáticas, es donde más abundan otras especies de higuera. Lejos de ofrecer una uniformidad de estatura ó de propiedades, como pudiera pensarse, estas especies, tomadas al azar, son a menudo totalmente diferentes bajo este punto de vista.

Todas son árboles, a veces muy pequeños; las especies cultivadas en las estufas como plantas de adorno, *F. cerasiformis*, *lutescens*, etc., parecen pequeños naranjos en miniatura, que están cargados de sus frutos, los cuales, al madurar, toman un hermoso color amarillo; otras, por el contrario, alcanzan una talla gigantesca, y la higuera de los Banianos (*F. Bengalensis*), es, si no la mayor, una de las más célebres sin duda, á causa del papel que ha desempeñado en la historia religiosa de los habitantes de la Península India. Este árbol comparte con otra especie, el *F. religiosa*, la veneración de los habitantes de la India, y de las islas próximas. En Cotingan, uno de ellos lleva el nombre de *Bugoa* y los europeos le llaman el árbol de Dios. Los chingaleses le tributan los honores reservados á los objetos sagrados. Es de elevada talla y su cima inmensa cobija á los indígenas, que á su sombra se consagran á la adoración del dios Vishnú, al cual creen nacido bajo esta higuera, esforzándose en multiplicar el árbol, que se halla en las ciudades y en los caminos vecinales, acompañado habitualmen-

te en sus inmediaciones de una piedra ó de un empedrado, cuidadosamente conservado. De su tronco están casi siempre suspendidas imágenes ó lámparas encendidas. En Anazadopura se va la más vieja higuera de las pagodas, cuya edad se cree excede más de 4000 años.

Otra especie no menos notable, el *F. indica*, llega á tener proporciones considerables, debidas, sobre todo, á su singular manera de vegetar, que, por lo demás, se encuentran en el *F. Bengalensis*. Cuando el árbol ha adquirido un volumen suficiente, fórmanse en el tronco, ó mejor en las ramas, raíces llamadas adventicias, que se desarrollan rápidamente y que bien pronto se mecen en el aire, como cuerdas, hasta llegar á la tierra, donde se implantan vigorosamente aumentando tanto de diámetro, que fácilmente se las podría confundir con los tallos, que en realidad sostienen las ramas de donde nacen estas raíces aéreas. Suponiendo que cada rama principal dé origen á una ó dos raíces semejantes, al cabo de algunos años el árbol parece formado por un tronco principal y muchos troncos accesorios, los cuales le permiten extenderse tanto más, cuanto mayor sea el número de sus raíces. Su folaje, siempre verde, aumenta el efecto pintoresco y decorativo de esta higuera.

Las demás especies son utilizadas en la India á causa de su madera, que en algunas es de buena calidad; otras dan frutos comestibles, pero de un sabor relativamente mediano.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* copiamos las noticias siguientes:

—Cree el *Diario Español* que el marqués de Cabra está indicado para un alto puesto, que según opinan otros, es la dirección del Banco de España.

—Según carta de Alicante el estado de salud del Sr. Martín Herrera era poco satisfactorio.

—Ha sido aprehendido en el campamento de la Iglesia de San Francisco el oficial Sr. Pinilla, uno de los tres que se fugaron de las prisiones militares.

—Algunos periódicos estrañan que no se haya publicado aun el reglamento de policía. Podemos asegurar á nuestros colegas que el referido reglamento verá la luz pública muy pronto y con él la completa organización del espresado cuerpo.

—En el distrito de Cinco villas luchará en la próxima elección parcial

el candidato de oposicion D. Mariano Arredondo, con el ministerial Castellano.

—El general Jovellar ha dirigido la siguiente carta al presidente de la comision defensora de los intereses españoles en Cuba:

«Señores de la comision defensora de los intereses españoles en Cuba: Recibi la felicitacion que Vds. tuvieron á bien dirigirme en 1.º de noviembre último por los adelantos conseguidos en la pacificacion de la isla, y agradezco vivamente las benévolas apreciaciones con que Vds. honran mi cooperacion al buen resultado de esta difícil empresa, militarmente dirigida por mi ilustre amigo el señor general Martínez Campos.

La incesante actividad de este esclarecido soldado, tan condecorado de la presente guerra; la constancia del ejército, nunca bastantemente elogiada, y el acierto de las operaciones, unidas á una política generosa, no podrían menos de aproximarnos al venturoso día de la paz.

Si este no ha llegado aun, porque no está en lo posible abreviar los plazos de tiempo que la naturaleza de las cosas exige, no cabe ya, según amenudo, dudar que las esperanzas concebidas han de convertirse en hechos, viniendo el fin de esta larga guerra de Cuba á normalizar por completo la situacion de España.

Por mi parte, deseoso como siempre de hacer por mi país cuanto de mí dependa, nada puede satisfacerme más que continuar cooperando á la terminacion de una obra tan indispensable para su honra, sus intereses y la integridad de su territorio.

Dios guarde VV. SS. muchos años. —Habana, 5 de enero de 1878. *Joaquin Jovellar*»

—Según el *Diario español*, el gobernador militar de las prisiones de San Francisco, D. José Montalvo, ha sido arrestado en uno de los pabellones del cuartel de la Montaña, por consecuencia de la fuga de los tres presos de aquel establecimiento. También han sido arrestados los ayudantes de las citadas prisiones.

—Según la *Andalucía* de Sevilla, se cree en algunos centros oficiales que para las proximas festividades de Semana Santa y feria se trasladará la corte á aquella ciudad.

—Esta noche á las siete saldrán en tren especial de San Lorenzo, para Italia y la capital de la república veinticinco respectivamente, los duques de Montpensier y sus hijos y los condes de Paris. Llegaran mañana á las diez de la misma á Hendaya, siguiendo hasta Burdeos, donde se dividirán las dos familias.

El conde de Sepúlveda ha salido esta mañana para el Escorial con obje-

to de despedir á los ilustres viajeros.

—Leemos en un periódico de Valencia del día 1.º

«El tren especial que venia ayer mañana de Vanta la Encina, por no haber llegado oportunamente á aquella estacion el tren correo de Madrid ocasionó una sensible desgracia. En el punto llamado la Fillela, á dos kilómetros de Játiva, en donde hay un paso nivel, quiso cruzar la vía delante del tren un labrador que arreaba una caballería, y cogido por la locomotora fué destrozado instantáneamente. El juzgado de Játiva acudió á levantar el cadáver é instruir las oportunas diligencias.»

—Se han recibido noticias de la feliz llegada á Lanzarote del *Blasco de Garay*, que conduce la comision para el reconocimiento del territorio que debe entregarse á España por el sultán de Marruecos. El tiempo era admirable, y despues de acopiar todo el carbon posible en el buque, salió este el día 8 del mes último de Arrecife, debiendo recalar á la mañana siguiente en la costa de Africa á la altura de Santa Cruz de Mar pequeña.

El general Sonnaz, enviado extraordinario de Italia, llegó esta mañana á Madrid.

En la estacion fué recibido por el ministro plenipotenciario del rey de Italia y por el gobernador militar de esta plaza. Una compañía con tambora y música hizo los honores á dicho alto militar. A las diez y media de la tarde estuvo el general Sonnaz en el ministerio de Estado á visitar al señor Silvela, y á las tres visitó al Sr. Cánovas del Castillo.

El duque de O una obsequio anoche con un banquete á los embajadores extraordinarios que aun se hallan en Madrid, asistiendo además varios grandes de España, algunos de los cuales han desempeñado cargos diplomáticos.

—Hé aquí, según un colega, el programa de la reunion que celebrarán el día 15 los centralistas:

«Posibilidad del regreso del Sr. Posada á Madrid.

Posibilidad de que no regrese el señor Posada á Madrid.

Importancia de ciertas conversaciones acerca de la actitud futura del señor Posada.

Conveniencia de que los centralistas obren prudentemente en virtud de aquellas conversaciones.

Cartas que se habian escrito y cartas recibidas.

Statu quo del grupo centralista proclamando la concordia entre los elementos liberales de la oposicion.

Necesidad de salir del *statu quo*.

Nota. Se hablará tambien de la candidatura del Sr. Sagasta para tal

presidencia del Congreso, y de la candidatura de un centralista para una de las secretarías del mismo Cuerpo colegislador.»

—Dice nuestro colega el *Popular* que el ejemplo de Francia debe imitarse en España, rebajando tambien el precio del porte de las cartas, tan excesivo y que tantos perjuicios causa á la industria, al comercio y aun al Tesoro público, pues sabido es que el recargo en el precio de franqueo hace disminuir considerablemente la correspondencia.

—Según un periódico, es esperada en Londres la llegada de la reina doña Isabel. Dudamos que sea cierta la noticia.

—Según la «Gaceta de Francia», el ex-general carlista Boet, que residia en Bayona, acaba de recibir orden de dejar aquella ciudad. La orden de expulsion ha sido dada á petición de las autoridades españolas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 3.—Estraña en todas partes que continen con más actividad cada día los preparativos belicosos á pesar de asegurarse que está á la firma el protocolo conteniendo las bases preliminares para la paz.

Paris, 3.—La prensa se ocupa de los debates habidos en la Cámara de diputados con motivo de la invalidacion de actas, atacando respectivamente los periódicos, según sus opiniones, al Sr. Rohuer ó al Sr. Gambetta, usando frases bastante duras unos y otros.

Viena, 3.—Mas tropas griegas y cuerpos voluntarios pasan la frontera para unirse á las que anteriormente invadieron el territorio turco.

Las precauciones de Austria no tienen carácter hostil, permaneciendo el gobierno en la misma actitud que tenia anteriormente.

Viena, 2.—Según despachos que publican los periódicos de esta capital, se confirma la noticia de que el gobierno sérvio ha declarado que continuarán las hostilidades mientras Serbia no consiga la anexion de todo el territorio de la antigua Serbia.

El ejército sérvio prosigue su movimiento de avance sin hallar resistencia.

Paris, 3.—Según despachos oficiales recibidos por el gobierno egipcio de su agente en Constantinopla, los preliminares de la paz fueron convenidos y firmados el primero en Adrinópolis.

Todos los periódicos de Paris publican esta mañana esta noticia.

Constantinopla, 2.—No se ha confirmado todavía la forma de los preliminares de paz.

333
creyó que se trataba de Julian, que se habia escapado. Se arrojó sobre el fugitivo, que saltó de un sendero oscuro á dos pasos de ella y se agarró á sus vestidos pidiendo socorro.

Para desembarazarse de aquella sujecion y por evitar ser reconocido, Ravaudor furioso le supultó su cuchillo en medio del pecho.

En seguida, rechazando violentamente á la desgraciada condesa, que cayó á tierra, se precipitó en la espesura.

Marcelo, que habia corrido al sitio de donde habia partido el tiro, oyó á Ravaudor pasar entre los árboles á algunos pasos de él. Entonces dirigió su carrera de modo que pudiera cortar el paso al fugitivo. Desgraciadamente el antiguo montero, mas acostumbrado que Marcelo á correr entre los árboles, adelantó prontamente á su nuevo enemigo. Llegó al extremo del parque, escaló otra vez el muro y se lanzó al campo.

334
Aunque algo descansado por la parada que habia hecho sobre el monton de leña, Ravaudor se sentia en «las últimas» como se suele decir.

El sudor corria por todo su cuerpo y sus piernas empezaban á flaquear cuando tenia que saltar alguna zanja.

Su conocimiento del terreno le servia mucho; pero obligado casi siempre á correr por medio de los campos por temor de encontrar gente en los caminos, concluyó por desorientarse y llegó á una especie de avenida cerrada por dos muros demasiado elevados para que sus desfallecidas fuerzas le permitieran escalarlos.

Como oía á lo lejos los pasos de Marcelo y Laramés, que se habian reunido, temió perder la delantera si volvía atrás, y continuó su camino.

Desgraciadamente se encontró muy pronto en medio de un calle-

342
saltado desde un cuarto piso. Aunque estaba en el primero la empresa era peligrosa para una joven.

Como llegó á la tierra sin herirse solo Dios puede saberlo. Rodó sobre la alfombra de césped que rodeaba al castillo y se levantó en seguida. Atravesó el jardín corriendo y se emboscó en el parque dirigiéndose á la morada de los zuequeros.

Habia comprendido que en Villanaut y bajo la vista de su madre, no podría hacer nada para salvar á Julian. Como habia oido decir que Julian seria conducido á Senlis é interrogado por el juez de instrucción, le habia ocurrido ir á ver á aquel magistrado y referirle la verdad.

No pudiendo hacer sola el viaje, Juana habia corria con los zuequeros para que le proporcionaran un carruaje y la acompañaran hasta Senlis.

—¡Jesus, Dios mío señorita, qué es trae por aquí á estas horas!

335
he pensado en traer á Trimballaut. Pronto me hubiera descubierto él á esa canalla de Ravaudor. Ya estaba para ir á buscarle. ¡Si Polux pudiera él solo encontrar la pista!

Afortunadamente para el viejo montero, Polux no carecia de instinto y de astucia. Laramés le llevó al sitio donde acababa de perder las huellas de Ravaudor, y pudo, bien que mal, ponerle sobre la pista.

Supliendo la sagacidad del hombre las distracciones del perro, que al principio no se daba cuenta de lo que le pedía Laramés, éste pudo encontrar el sitio por donde Ravaudor habia penetrado en el parque. Laramés escaló al momento el muro y pronto se le reunió Polux, que habia ido á buscar la bracha por donde habia pasado ya. Una vez en el parque, Laramés continuó sus pesquisas.

Rendido de fatiga y creyéndose mas en seguridad en el parque que en cualquier otro sitio, Ravaudor

Los rusos fueron derrotados ayer cerca de Batoum, perdiendo 3000 mirdhitas.

Londres, 2.—Novecientos comerciantes de la City de esta corte han firmado una declaración de confianza en el gobierno.

El Cairo, 2.—Corre el rumor de que el gran visir ha mandado al khedive de Egipto un telegrama anunciándole que el protocolo relativo al armisticio está puesto a la firma, y que es probable que lo firmasen en la tarde de hoy.

Constantinopla, 2.—El sultan ha pedido por telegrama al czar de Rusia que detuviese la marcha de su ejército, puesto que aceptaba las condiciones de la paz exigidas por él. El czar ha contestado de una manera favorable.

Londres, 2.—Nuevas noticias confirman la derrota de los rusos en Batoum.

Los mirdhitas han sido completamente batidos.

Paris, 2.—La sesión de anoche en la Cámara de diputados, que fué muy borrascosa, continúa hoy.

Despachos de procedencia rusa dicen que los generales Skobeleff y Gourko han atacado violentamente a Constantinopla.

Esta noticia la recoge con reservas la prensa de esta noche mientras no se confirma por otros conductos, pues aunque se espera de un momento a otro, se cree que es adelantada.

Viena, 2.—Aunque las manifestaciones en la frontera húngara son muy significativas, el gobierno no les concede gran importancia.

Nada se sabe oficialmente sobre la alianza austro-inglesa, de que se ocupa la prensa de Europa.

San Petersburgo, 2.—El emperador ha ordenado la formación de 41 batallones para formar con ellos cuatro divisiones de reserva.

Cairo, 2.—Un despacho fechado ayer en Constantinopla dice que el protocolo, con las bases para la paz y el armisticio, ha sido firmado en Andrinópolis.

Viena, 2.—Se asegura que el gobierno austriaco se prepara a movilizar su ejército.

Durante la exposición de Paris, se establecerá un gabinete químico para proceder al análisis de todos los alimentos cuya adulteración sea fácil.

Gacetillas.

Semana Santa.—Ya se empieza a hablar de los preparativos para la Semana Santa en Córdoba, y según tenemos entendido se trata de dar grande importancia religiosa a nuestras procesiones, excitando no solo el celo de las cofradías, que de seguro harán un superior esfuerzo, sino también el de alguno de los gremios que por sus circunstancias particulares están indicados para ello. No hace muchos años que el comercio de la capital contribuyó dignamente al mayor esplendor de la procesion del Santo Entierro, y es seguro que si desde entonces hubieran seguido otros el impulso dado por esta respetable clase, la Semana Santa en Córdoba

nada tendría que envidiar a otras importantes capitales.

Arboles.—Ya que aver hablamos de la reposición de parte de la arboleda de la carretera de Trasserra, bueno es indicar también la grandísima conveniencia de colocar en la que se dirige a los Arenales, al menos desde el Pretorio a la huerta del Tablero. Aquel trayecto es hoy un paseo público y la estación aun es oportuna.

Fluía.—En Enero las estufas, y los sorbetes en Julio, y en Diciembre las zambombas, y en Febrero los columpios.

Teatro principal.—Una nueva empresa ha tomado a su cargo este precioso coliseo, en el que dará algunas funciones hasta el Carnaval una compañía de zarzuela compuesta de artistas que en su mayor parte han figurado en la compañía que hasta ahora ha venido actuando en el mismo. Con este motivo tendremos donde pasar las noches entretenidos por poco dinero, a juzgar por los precios del abono que en su lugar verán nuestros lectores.

Presesiones.—Ayer dió posesion el Sr. Juez de la izquierda al Sr. Fiscal de la derecha del cargo de Registrador interino de la propiedad.

Efecto del frío.—Un hombre que estuvo detenido un día en las prisiones de Calálagos que ó las puertas de una de las ventanas y parte de las de entrada. Es probable que pague el daño causado, pero es necesario además precaer en adelante estos accidentes.

Defunciones.—En el distrito de la izquierda murieron violentamente el día anterior diez y ocho hombres y una muger.

Carreteras de caballos.—Como presuñamos, la comision nombrada por la sociedad que empezó a organizarse en Córdoba hace algunos meses encargada de dar los trabajos preliminares tales como proyecto y presupuesto de hipódromo, terreno en que este ha de situarse y bases para la constitucion definitiva de la sociedad, tiene ya prestados todos sus trabajos y muy pronto, según tenemos entendido, deberá convocar a sus compañeros para dar cuenta del resultado de sus gestiones, que creemos son favorables. En vista de esto bien puede asegurarse que para la próxima feria de Nuestra Sra. de la Salud tendremos en esta capital el espectáculo de moda.

Mole.—El tiempo continúa seco y todas las señales de lluvia van resultando equivocadas. En vano vemos coger por esas calles a todos los que llevan el barómetro en los pies; en vano cantan los gallos a deshora; en vano corren vientos de todas clases; en vano vienen nubes a entoldar el cielo.

Sigue el tiempo seco y frío, todas las señas fracasan, y las calles, y los cuerpos y los campos piden agua.

A casa.—Ya han regresado a esta capital las muchas personas que marcharon a Madrid y Málaga para asistir a las fiestas en ambas capitales.

Anclanos.—De las ochocientas noventa y seis personas que fallecieron el año anterior en el distrito de la izquierda, las de mas edad fueron tres varones y cinco hembras que mu-

rieron de ochenta y uno a ochenta y seis años, y una muger de noventa y uno.

Descanse en paz.—Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver de la Sra. Doña María Teresa Gonzalez, esposa de D. Tomás de Obregon, é hija de nuestro amigo D. Juan Antonio Gonzalez Riza. La señora difunta, que fué siempre y en sus diferentes estados un modelo de virtudes cristianas, ha bajado al sepulcro jóven aun, y cuando a los pocos dias de ser madre le sobrevino un porvenir venturoso en medio de las personas mas queridas de su corazon y a las que consagraba toda su solicitud. De seamos a los que hoy lloran su pérdida el consuelo que en su pena necesitan, y les enviamos nuestro mas sentido pésame.

Subasta.—El cinco de Marzo se subastan en el Gobierno civil y en la Alcaldia de Hornachuelos los corchos de la dehesa boyal de Santa Maria, de los comunes de aquel pueblo.

Ejército.—Hoy, 1860. —Entra del ejército español en Tetuan.

Enemigos.—Segun dicen los periódicos—publicados en Sevilla, —se está allí dando a los perros—la estrigina.—Y en Córdoba de seguro, —segun ayer me han contado, —se dará a mas de los perros—á los gatos.

Junta.—El domingo diez del corriente a las doce del día, celebrará junta general, para la presentacion de cuentas, la hermandad del Beato Francisco de Posadas, en la sacristia del suprimido convento de San Pablo.

Panegirico.—Hemos oido elogiar el pronunciado el sábado por el digno beneficiado de la Santa Iglesia Catedral Enrique Llacer y Gosalvez, en el santuario de Scalacci, no solo por la frase correcta y bella sino tambien por la pureza de la doctrina.

Correos.—En la Gaceta del treinta y uno publica la Administracion del Correo central hallarse detenidas en Madrid dos cartas por falta de franquencia, dirigida una a D. Juan Moreno, y otra a Doña Rosenda de Andrés, ambas en esta capital.

Hospedaje.—Las horas que permaneció en esta capital del sábado al domingo el embajador extraordinario de Inglaterra, se hospedó en la fonda Suiza. Visitó la Catedral y otros edificios.

Resolucion.—Se ha declarado que los maestros y maestras que desempeñan Escuelas públicas que por las disposiciones vigentes no corresponderán a la categoría de oposicion, no podran en ningun caso ascender por concurso a estas.

Sección minera.—Han sido solicitadas doce pertenencias de la mina pionera «San Rafael» del término de Conquista, en terrenos de Manuel Reyes.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Hornachuelos, dotada con novecientas noventa pesetas anuales. Durante este mes se admiten solicitudes.

Escuelas.—A las diez de la mañana darán principio en el salon bajo del Gobierno civil los actos de oposicion a las escuelas vacantes de niños de esta provincia.

Escuela n.º 1.—Hasta el día vein-

te y seis se admiten en Dos Torres para formar el apéndice del amillaramiento.

Maestro.—Ha sido nombrado D. Antonio Galvez sustituto para la escuela superior de Aguilar.

Aula.—Se va a proveer por concurso una escuela elemental de niños de Pozoblanco por haber sido admitida la renuncia al maestro que la obtuvo.

Recaudacion.—Del diez al caudal del corriente se cobrarán las contribuciones en Doña Mencía, Villanueva del Rey y Villanueva del Duque.

Anuncio raro.—Hé aquí un curioso anuncio de un diario inglés: «Una señora jóven, viuda, sin hijos, bonita y de estatura regular, busca marido. El lunes próximo, sobre las tres de la tarde, se paseará durante una hora por la parte Norte del «Leicester square», dispuesta a recibir todas las proposiciones por escrito que se le quieran deslizar. Llevará un sombrero rosa con volubillo, una pluma azul y un vestido verde suave, y en la mano izquierda un saco pequeño de terciopelo negro, que se abrirá al recibir los billetes que se tenga la complacencia de meter en él con habilidad sin que ella parezca notarlos. Le agradecerá que se añadiera una fotografía. Hé aquí las condiciones que esta jóven cree debe exigir a aquel a quien escoja: los pretendientes de veinte a veinticinco años deberán poseer al menos cien libras de renta; doscientas las de veinticinco a treinta; quinientas las treinta a cuarenta, y mil las de cuarenta a cuarenta y cinco. Pasada esta edad, será inútil.»

Recursos.—La diputacion de Málaga ha acordado impetrar del Gobierno que, en vista del precario estado de la provincia, y con objeto de proporcionar trabajo a las clases jornaleras, se emprendan y se activen las obras de las carreteras del Estado y se dé comienzo a las del puerto.

Peaton.—Por muerte de don Francisco Moreno Bejarano, Peaton conductor de la correspondencia de Cañete de las Torres, ha sido nombrado interinamente D. Juan Navarro Castro.

Captura.—La Guardia civil ha capturado a tres de los ocho criminales evadidos de la cárcel de Marbella.

R. I. P.—Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. José Perez de Guzman y Liaño, duque de Tercera.

Memoria.—El ministerio de Fomento remite a la Exposicion de Paris una Memoria que contendrá la reseña histórica de todas las universidades y demas establecimientos de enseñanza.

Carnes.—Hay en la actualidad en Paris sesenta y una tiendas en donde se vende carne de caballo, habiéndose necesitado en el año trascorrido de mil ochocientos setenta y siete para el abastecimiento de estas carnicerías, diez mil seiscientos diez y nueve caballos, asnos y mulas, calculándose en un millon novecientos treinta y nueve mil cuatrocientos noventa kilogramos el peso de la carne que se ha vendido.

Legado singular.—Cataluña abunda en mugeres bonitas, y muy particularmente la parte montañesa del Principado, y grande debe ser la

fortuna que ha dejado un individuo de Vinaroz que acaba de morir, habiendo un legado de veinte y cinco duros a cada una de las muchachas bonitas de la poblacion. Como es de suponer que lo son todas, ó el dinero es mucho, ó los litigios han de ser numerosos.

Evento.—El capitán Carlos A. L. Totten, de los Estados Unidos, ha inventado una pólvora que es gran adelanto para la artillería; está constituida por granos formados por un núcleo de algodón pólvora, recubierto de pólvora ordinaria de cañon, siendo el diámetro del primero trece milímetros, y el total del grano veinte y seis milímetros. Esta pólvora es mas ligera que la de cañon y produce una fuerza expansiva cuatro veces y media mayor. Al entrar en combustion esta pólvora, se origina el movimiento del proyectil colocado en la pieza, aumentándose la produccion de gases de una manera progresiva, con lo cual se evita el desperdicio de pólvora, como sucede con la ordinaria, que a veces el sesenta por ciento de la carga es arrojada fuera de la pieza sin producir efecto proyectivo.

Casino.—En uno de Paris acaba de verificarse un verdadero desafío al billar entre un francés, que pretende ser el mejor jugador del mundo, y un norte americano que le disputaba esta palma. Empeñáronse varias partidas ante una concurrencia numerosa, que naturalmente atravesó grandes aque-

tas, y el jugador francés ganó aventajando en mucho a su rival. M. Vigaux, vencedor, que hace series de cinco cincuenta a doscientas carambolas sin interrupcion, fué proclamado rey del billar, y ganó cinco mil francos, con un taco de honor. ¿Dónde irá a anidarse el honor ahora?

Seas.—Treinta de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.—Fiestas reales. Han sido notables las efectuadas en esta villa durante los dias veintitres, veinticuatro, veinticinco y veintiseis del mes actual, con motivo del casamiento de S. M., siendo del mejor gusto el alumbrado hecho al efecto para las Casas Capitulares, elevándose en los balcones del centro un gran arco transparente, que se iluminaba por 200 lucas, construido a imitacion del estilo árabe, lleno en toda su estension de pequeños y vistosos mosaicos adornado además con dos grandes escudos de las armas españolas y un medallón laureado en su centro con la cifra enlazada de S. M. En el interior de dicho arco y bajo un elegante dosel de damasco carmesí, profusamente iluminado con bombas de cristal y hermosos candelabros, se hallaba colocado el retrato del Rey; el resto de la estensa fachada, tapizada con colgaduras de igual color que el dosel, estaba alumbrada por 400 farolitos de cristal de colores, que formaban la siguiente inscripción: «A S. M. D. Alfonso y D. Mercedes.»

Todos los demás festejos de cañas, bailes públicos de máscaras, fuegos artificiales y otros oportunamente anunciados, se efectuaron en la Plaza Constitucional, amenizados por la banda de música municipal, atrayéndose numerosa concurrencia que en la presencia de llena de júbilo y en medio del mayor orden. A los po-

res de

on una

retas

amiento

las quin

la Ex-m

vincia.

buyó al

fiestas,

lidad, c

había concluido por agazaparse bajo un monton de leña. En aquel momento lo que mas inquietaba al antiguo tabernero eran los gritos y silbidos de un hombre que recorría las sendas del parque. Este no era otro que nuestro amigo Marcelo. Despues de haber introducido a madama de Maupierre junto a Mr. de Walbrun, se había puesto a buscar a Juana. Conociendo el amor de la jóven por Julian, quería prevenirla del peligro que amenazaba a su amigo y combinar con ella los medios de salvarlo. Habléndole dicho un criado que la señorita de Walbrun estaba en el parque, Marcelo había tenido la idea de llevar a Polux que algunas veces acompañaba a la jóven en sus escursiones.

Polux le siguió al principio voluntariamente; pero desde que olió al viejo montero, abandonó a Marcelo para correr hacia su antiguo amigo que los recuerdos de casa le hacían mas querido que Cavan,

al momento en que ellos llegarían sin desconfianza a su lado para precipitarse en la sica hiriéndoles con su cuchillo.

—Si no los mató a los dos, se decía apretando los dientes, al menos uno caerá.

Voivamos a la señorita de Walbrun que dejamos encerrada en el aposento de su madre.

La jóven había comprendido muy pronto que no debía esperar nada de la promesa que Mad. de Walbrun la había hecho de salvar a Julian.

Se comprenden las angustias que torturarían a la pobre jóven. Sobreescitada como estaba ya por tanto acontecimiento, veía a Julian conducido al cadalso en medio de los gritos del populaco.

No pudiendo abrir la puerta, tomó el partido de andar dos sábanas y servirse de ellas para bajar por la ventana. Antes que estar en tierra: en aquel momento, hubiera

on sin salida que cerraba una verja de diez ó doce pies, toda erizada de puntas de hierro.

A la derecha se encontraba una escavacion profunda hecha a pico en la roca y formada por una inmensa cantera; a la izquierda, una sólida barrera coronada de agudas malezas y enormes piedras. Era imposible ir mas lejos.

Ravador exhaló un rugido de furor. Hizo un movimiento para volver sobre sus pasos; pero al oír el ruido de los de sus enemigos, comprendió que los dos estaban ya en la avenida.

Agotadas sus fuerzas y estrechado como una fiera, Ravador se juró morir matando. Se encogió contra la barrera enfrente de la sima separada de él dos metros a lo mas. Protegido por la oscuridad que la sombra de la barrera hacía mas profunda aun y con el cuchillo en la mano, Ravador esperó a sus enemigos. Su proyecto era aprovechar

Mientras que Marcelo se fatigaba en silbar a Polux, Ravador, preocupado de Cavan y de otra persona que oía andar cerca de él, dejó al viejo montero llegar cerca de su escondrijo. Cuando reconoció los pasos de su enemigo que, guiado por Polux, se había acercado con la precaucion y precaucion de un verdadero salvaje, Ravador se apresuró a emprender la fuga. En el momento en que atravesaba el claro cuyo centro se encontraba el monton de leña, Laramée disparó sobre él y le hirió en la espalda. Sofocado un grito de rabia, el marido de Antonia se lanzó entre los árboles.

¡Detenido, detenido al asesino gritó Laramée, cuyos pies se habían enredado en unas raíces que acababa de caer rudamente la soga. La persona que Ravador había oído andar en el sendero era madama de Walbrun. La condesa buscaba a su hijo, que creía tambien en el parque. A los gritos de Laramée

pres de
on una
retas
amiento
las quin
la Ex-m
vincia.
buyó al
fiestas,
lidad, c
villes y
que se c
la Igles
Villa, s
responsa
consisti
de trece
de al g
to vel
tro las
lem: c
Merced
cindari
nes y d
José M
una pr
a sus R
de sus
na los
los qu
colgad
De c
contin
cimien
desesp
dia oc
mas,
pulmo
do has
la, y
a los c
tencia
cuida
de las
fisico
países
cerca
cuyas
muy
desgr
den
patri
esta
Es
Brus
ciuda
prod
accie
nést
de ti
Ba
prod
de lo
los b
yore
de la
pued
pues
mien
ferm
daci
to q
pec
lar
do c
se h
E
ma
Aho
do c
ag
ue
cu
tra
Lo
dra
tra
pa
qu
da
te
su
ag
ter
tu
ti
ba
E
de
se
B
bi
P
u
c
p
r
t
p
p

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 4 de Febrero. Consolidado, 12.70. Bonos, 69.75. Acciones del Banco de España, 104.00 CORDOBA. Trigo de 48 a 52 rs. fanega. Cebada de 20 a 21 id. Habas de 24 a 25 fanega.

Madrid, 1 y 1/4 daño. Sevilla 1/4. Málaga 1/2. Barcelona 1/4 a 3/8. Valladolid 3/4. Palencia 7/8. Murcia, 1 daño. Cádiz 1/4 a 3/8 id. Jaen 3/4. Leon 1/4. Bilbao 3/4 a 1 id. Granada 3/4. Alicante 3/4. Cartagena 3/4. Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1 daño. Calderilla por plata u oro nuevo 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. Id. a 20 id. id. de 2.ª id., a 19 1/2. id. id. de 3.ª id., a 1 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10 id. de 2.ª id., a 7 id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas. Trigo, en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candela a 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 rs. arroba. Id. 2.ª 18 1/2 id. Id. 3.ª 17 1/2 id.

DOS TORRES. Trigo a 44 reales fanega. Cebada 26 1/2. Garbanzos 70 id. Aceite a 48 reales arroba. Vino id. id. a 24. Carne de hebra libra 4 rs. Tocino y jamon id. 6. MONTORO. Trigo, a 48 rs. la fanega. Cebada 20 28 id. Cebada a 24 rs. id. Habas a 3 rs. id. Garbanzos, a 75 rs. id. Aceite ahejo a 47 rs. arroba. Id. fresco a 39.

RAMBLA. Trigo 11.25 pesetas fanega. Aljate 10. Cebada 5. Escafia 2.5. Habas 6. Garbanzos 16.25. Aceite 9.75 pesetas arroba. Vinagre 4. Vino 7.50. Aguardiente 12. Libra de carne 25. Lanar 1 p. seta. Cerdo a rs. id. de jamon 2 pesetas.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 7 y 33 de la madrugada. Precios: en primera clase 221 rs. segunda clase 171.50 rs. tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5.48. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 8 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche. Precios: de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 65 reales 60 céntimos. Segunda clase, 49 reales 20 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 30 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 y 15 minutos de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 15 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 y 50 mañana, y llegará a Málaga a las 11 y 44 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 56 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 106 rs. 20 céntimos. Segunda clase, 79 rs. 80 céntimos. Tercera clase, 48 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las 8 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche. El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Extremadura. Imprenta del Diario de Córdoba.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Primer abono por diez representaciones.

PRECIOS.

Table with 3 columns: Precios, Diario, Abono. Rows include Proscenios, Palcos principales, Butaca con entrada, Entrada general, Il. de praiso.

A los señores abonados a palcos y plateas se les espenderán lotes de diez entradas. Queda abierto el abono en el despacho de billetes.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 4 de Febrero de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Una nueva hoja del arbol de las ilusiones se ha desprendido hoy, que seguramente no habrá causado el mejor efecto entre los que esperaban noticias fuertes con motivo del congreso verificado bajo la presidencia del rey. Decian que se trataria en él del reemplazo del Sr. Martín de Herrera, cuyo estado de salud no mejora, y que tal vez algun otro consejero, sobre todo el jefe del departamento de Gracia y Justicia, presentaria su dimision; y en efecto, para nada ha sido tocada esta cuestion, ni Calderon Collantes, que mejorado ya ha podido asistir, ha indicado deseo el mas pequeño de abandonar su puesto. Algo de Hacienda, Fomento y de las Antillas se ha tratado; varias propuestas de mercedes se aprobaron en perfecto acuerdo, y nada indica haya nubes en el horizonte ministerial.

Pero no facilmente se desarma con razones a las que a toda costa se proponen dar pasto a los ilusos a quienes quieren tener pendientes de sus profecias, y ahora dan como motivo para que no se haya provisto la cartera de Uamar, el que el candidato Sr. Elduayen no acepta por desear de los que iba a tener como colegas, local, dicen, hará patente muy pronto dimitiendo el cargo de gobernador del Banco: nada menos que eso. El marqués del Pazo de la Merced se halla completamente identificado con la politica de su buen amigo el Sr. Cánovas, y los que de buena fe hayan podido creer que estaban rotos los lazos políticos que unen a estos dos hombres, pueden estar seguros que antes de que termine la semana habrá motivos para que se convenzan de su unidad de miras.

Las operaciones de la quinta se han llevado a cabo en todas las provincias, incluidas las vascongadas, con un órden perfecto. Ya ha regresado el duque de la Torre de su pequeña excursion, y son en bastante número los constitucionales que desean oír su opinion antes de que se reuna la junta para acordar sobre a abtencion, asunto que se cree ha de tener una solucion satisfactoria para los amantes de la lides parlamentari, pues hasta se dice se llegará a buena solucion sin necesidad de votacion alguna, gracias al ascendiente de los Sres. Sagasta y Ulloa que han sabido imponerse a los mas levantiscos. La reunion se verificará el dia doce, y tal vez se nombre una comision que redacte una especie de manifiesto.

Ayala tiene todas las probabilidades de ser el llamado a presidir el Congreso; los vicepresidentes y secretarios serán reelegidos; los históricos y radicales votaran en blanco; los centralistas a Posada Herrera, creyendo les sirva esto para atraerlo a su lado, y los constitucionales, si toman parte en la eleccion, es probable lo hagan tambien en blanco, no obstante lo que se ha dicho de prestar sus sufragios a Ulloa.

Los que formaron la seccion económica es probable reanuden sus trabajos, que tienden a castigar los presupuestos y atender a la amortizacion de la deuda, y en esta seccion figurarán algunos afectos a la situacion, que creen que en cierta clase de asuntos debe prescindirse en absoluto de la politica.

Cuando el desaliento entre los históricos que comprenden las dificultades de una avenencia entre algunos de sus

preparacion la reemplaza facilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 capsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas Capsulas de alquitrán de Guyot, que apenas sube a un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las Capsulas de alquitrán y tomar simultáneamente a las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitránada. Esta doble manera dispensa el empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi desde las primeras dosis.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del dia 5 de Febrero de 1878.

Table with 3 columns: Observaciones, E., E. Rows include Altura del barómetro, Temperatura, Estado del cielo, Temperatura máxima del aire.

Table with 3 columns: Observaciones, E., E. Rows include Direccion del viento, Estado del cielo, Temperatura máxima del aire a la sombra.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

Table with 3 columns: Observaciones, Pts., Cts. Rows include Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero.

Total. 3925 64

DE CUYA SUMA CORRESPONEN Al Tesoro, 1860 71 A la provincia y municipio, 1860 80 Adicionadas, 204 13

Total igual. 3925 64 Córdoba 4 de Febrero de 1878. Bartolomé Belmonte.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de contribuciones. Provincia de Córdoba.

Anunciado ya por el Boletín oficial de la Provincia a los contribuyentes de esta capital y su distrito tributario que en el dia 5 del presente mes de la fecha procederá a la cobranza a domicilio del importe del tercer trimestre de las contribuciones Terrestrial e Industrial, segun las cuotas respectivamente señaladas en el repartimiento y matrículas aprobados por la Autoridad Económica de la provincia para el ejercicio del presupuesto de 1877 a 1878, se da principio a la misma en el dia de hoy por los empleados de esta Delegacion, que debidamente acreditados reclamarán las referidas cuotas en la forma establecida por las instrucciones vigentes; y pasado el término que estas señalan, quedarán sujetos los morosos al recargo de doce milésimas por ciento, que es deber de esta Dependencia proponer a la referida Autoridad, y cuya sensible gestion espera eviten los deudores en bien del servicio público y obviacion de toda clase de perjuicios.

La Delegacion del Banco de España se halla situada en la calle de Carreteras, núm. 22.

Córdoba 5 de Febrero de 1878. Por Delegacion del Banco de España, José de Mancez.

Boletín religioso.

Hoy, Santa Dorotea, virgen y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, vacante.

Quinto dia de la solemne novena a Maria Santisima, en su Concepcion Inmaculada, en el convento de religiosas de Corpus Cristi, a las cuatro de la tarde, en la que ensalzarán sus grandezas varios ora orés sagrados de esta capital. El último dia a las nueve y media habrá una solemne función, en la que predicará el Licenciado Sr. D. Rafael Espejo y Coronado.

pres de la localidad se les socorrió con una abundante limosna de mil libretas de pan, por parte del Ayuntamiento, a las que se agregaron las quinientas cuatro remitidas por la Ex.ªma. Diputacion de esta provincia. El Clero por su parte contri-buyó al esplendor de tan inolvidables fiestas, no solo asistiendo en su totalidad, con todas las autoridades Civiles y Militares, al solemne Te Deum que se celebró el dia veinticuatro en la Iglesia de Santa Maria de esta Villa, sino tambien costeando a sus espensas en un lindísimo trasparente de trece metros de longitud y cuatro de alto, figurando una galeria de estilo gótico, que se alumbraba por ciento veinte luces, ostentando en su centro las armas pontificias y el siguiente lema: «A. SS. MM. D. Alfonso y doña Mercedes. El Clero de Baena.» El veintidario, secundando las prescripciones y deseos de su digno Alcalde don José Maria Jimenez Gomez, ha dado una prueba mas del amor que profesa a sus Reyes, iluminando las fachadas de sus casas en los cuatro dias destinados a esparadas fiestas, durante las que las adornaron con vistosas colgaduras.—El Corresponsal.

UN CONSEJO PRUDENTE.

De cuantas enfermedades llevan su contingente a los boletines de fallecimiento la mas común, la que mas desespera a las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de victimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy y ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan a aliviar a los dolientes y a prolongar su existencia por algunos años a fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan a los tísicos es pasar el invierno en los paises cálidos, y a ser posible, en las cercanias de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir a buscar la salud lejos de su patria: a ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitrán producido resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede defenar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitrán desde que el enfermo empieza a toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen bueramente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitrán se emplea bajo la forma de agua alquitránada. Antes de ahora, se echaba alquitrán en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de alquitrán de Guyot (goutron de Guyot), un acor muy concentrado de alquitrán que permite preparar instantáneamente, a medida que se necesite, un agua alquitránada, limpia, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitránada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar dos litros de agua. Por lo demás, una instrucion detallada con una a cada frasco.

El Alquitrán de Guyot es el que ha servido para nacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en Paris, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot preparó tambien pequeñas capsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitrán de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitrán, esta

MADERAS DE SEGURA

Esclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construcción tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, con preferencia a las que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito. En atención a las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Mangivar, de donde proceden, sus precios son altamente arreglados, como a continuación puede verse.

Chafones de 5 varas 10 pulgadas 3 pulgadas a	28
id. de 5 id. 9 id. 3 id.	26
id. de 5 id. 8 id. 3 id.	24
Cuartizos de 5 id. 6 id. 3 id.	17 50

Además cuantas medidas especiales se exigen, se servirán a un precio proporcional a las anteriores, ó sea a 430 reales métrico cúbico con lo que se tiene una gran economía en mano de obra, siempre que la longitud que se da no exceda de 6 varas.

Las maderas rollizas se cedrán al precio de 230 reales métrico cúbico cualquier diámetro que se solicite.

Los pedidos al encargado del depósito, ex-convicto del Carmen, (Puerta Nueva.)

VINO Y JARABE

Tónico Regenerador

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT Y C, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos más poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, a que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba

Este acreditado establecimiento, no se traspasa según el público está creyendo: su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada más que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realización por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante segura vendiendo a precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público con débese seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

Correduría de Comercio de Córdoba, a cargo de D. José Navarro y Prieto, Santa Victoria 7.

Negociaciones de todos los valores mercantiles, como letras, pagados, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, de minas y toda clase de sociedades comerciales ó industriales, adquisición de fincas, ventas de frutos y en los descuentos y préstamos con garantía.

Anuncio. En el colegio de señoritas establecido en la calle de San Fernando número 85, bajo la dirección de la Srta. doña Antonia Sanchez y Garcia, se abre una clase de música que contiene las tres asignaturas de solfeo, canto y piano; siendo estas dirigidas por el profesor don Eduardo Lueña.

También se admite en dicho colegio a las señoritas que quieran a la vez que reciban la instrucción primaria, un pupilage ó medio, según lo desearan.

Amor de cría. Una joven de 48 años con leche de diez meses y primeriza desea ponerse a criar. Darán razón en la casa núm. 23, de la calle de la Banda.

Arrendamiento. Se hace desde el día hasta San Juan venidero de la casa calle de San Pablo núm. 57, acristalada y con muchas y buenas habitaciones. En el núm. 59 vive su dueño.

Venta. En la calle Comedias núm. 15, se vende un reloj de oro para caballero, muy bueno; ha costado mil trescientos reales y se enagenará por un precio arreglado.

Traspaso. Desde el día 3 hace de la tienda especería calle de la Concepción núm. 41.

Venta. Se hace de una casa libre de todo gravamen, plazuela de la marquesa de la Peña, calle de los M. (núm. 12), en buen estado, con diez habitaciones entre bajas y altas, su cocina, cuadra para seis parras, dos patios grandes, corral, un abundante pozo y dos plazas con cantidad suficiente para alguna fabrica ú horno. Para tratar su precio y condiciones, plaza de San Felipe núm. 8.

Pérdida. Quien se haya encontrado un llavero con varias llaves en la noche del Domingo próximo pasado, se le ruega lo presente en el circo gallístico situado en la plazuela de las Doblas, y se le gratificará.

Arrendamiento. Desde San Juan venidero se arrienda la casa calle de la Candelaria núm. 7, tiene nueve habitaciones acristaladas, escaleras, dos cocinas, patio, cueva y un estenso corral. Y desde igual día otra casa en la calle del Sol, núm. 123, con once habitaciones acristaladas, dos escaleras, dos cocinas, corral y una magnífica azotea. Para tratar con D. Carlos Villanueva, Luciano 9, ó en casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar.

Venta. Se hace de una magnífica carreta, un brek de nueva construcción, dos pares de guardianes y dos caballos; dará razón el maestro de coches Mariano Alvarez, en el taller de la calle del Paraíso.

Venta. En la calle de los Manriquez núm. 4, se vende en 200 rs. una li rea azul con vivos enarbolados, que ha servido una sola vez.

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa calle Portera de Sta. Maria de Gracia número 4; para tratar Liceo 19.

Se vende ó arrienda la casa donde se halla establecida la casa de huéspedes de las Marquitas, Ambrosio Morales núm. 1.

Biblioteca. Se enagena una con 1377 volúmenes de obras científicas, literarias y recreativas, de lo más escogido y todas empastadas. La persona que quiera interesarse en su adquisición podrá verlas y sus catálogos, en la casa núm. 14 calle del Paraíso, de 3 a 5 de la tarde.

Sustituto. Se desea uno para la próxima quinta, que reúna las condiciones que la Ley exige. Plazuela de la Aduana número 17 aráb.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepción núm. 30 toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas, pozo abundante y una bonita azotea; para tratar con D. Antonio Alfaro, Sta. Maria de Gracia 111.

Aceite de Hígado de Bacalao PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que también se toma sin repugnancia alguna por parte de los enfermos más delicados; a favor de la oportuna adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca crujidos ni diarreas. Este medicamento ha recibido la aprobación de los Académicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente

el Linfatismo, la Tisis pulmonar, el Raquitismo, las Escrofulas, las Enfermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 34

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, Paris; unico propietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Contra: las Enfermedades del Pecho y de los Bronquios, la Tisis, Constipados y Tosas crónicas, Afecciones escrofulosas, Enfermedades de la piel, Tumores glandulosos, Flores blancas, Eudibez de los niños, Debilidad general, Reumatismos, etc.

Este Aceite, extraído de hígados frescos de Bacalao es natural y absolutamente puro, lo toleran los estómagos más delicados, su acción es pronta y segura así como su superioridad sobre todos los aceites ordinarios ferruginosos y compuestos, etc., está en el día universalmente reconocida.

El ACEITE HOGG se vende unicamente en frascos triangulares modelo presentado como propiedad especial y exclusiva por la ley. Este Aceite se encuentra en las principales farmacias. Precavase de las falsificaciones. Depósito general en España: C. Ibere Universal, calle de Preciados, 74, 4.º y 5.º p.º. Berrell 1.º, Just, Sanchez Ocaña, Samolinos, Bañares, Perez, Negro, Dr. Miguel.

Depósito de vinos de JOAQUIN RODRIGUEZ,

Arco Real núm. 1.

Se ha recibido un magnífico surtido de licores de las principales fábricas á precios muy arreglados.

Rom, 9 rs. botella.—Marrasquino, 8 id.—Aniseta de Burdeos, 8 id.—Cuatro Frutas, 8 id.—Curacao, 8 id.—Menta 8 id.—Rosa mosqueta, 8 id.—Rosa encarnada, 8 id.—Crema de café 8 id.

VINOS.—Montilla superior desde 7 hasta 12 rs. botella.—Mazamilla, 7 id.—Jerez, desde 7 hasta 10 id.—Málaga, 10 id.

En estos precios se rebaja un real por el caso de botella.

CAPSULAS DE RAQUIN

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTAR DOS ETIQUETAS

EST. IMITATION OU CONTREFAÇON

Las Cápsulas de Raquin

APROBADAS y RECOMENDADAS por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS

Curan, sin cansar el estómago.

Las Cápsulas de Copaiba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).

Las Cápsulas de Trementina de Raquin curan el catarro pulmonar, el intestinal, el de la vejiga, etc., etc.

Las Cápsulas de Alquitran de Raquin curan las constipaciones, las Bronquitis y las laringitis crónicas, aun en los casos de Tisis pulmonar, estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incontestable.

Depósito en todas las boticas donde se encuentran igualmente

El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres

Las sales preparadas empleadas en los hospitales del ejército francés para formar y mantener los vejigatorios.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseía sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundición tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequía, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundición ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE

444, Faubourg Poissonnière, Paris

Arrendamiento. Desde San Juan del corriente año se arriendan las casas núm. 1.º calle Postera en el Alózar Viejo y núm. 14 calle de Arenillas. Para tratar con D. Rafael de Flores y Urbano, Encarnación 6.

Pérdida. El día tres del corriente se extravío una feja de seda á cuadros, desde el Marmol de Bañuelo á la calle de San Pablo; el que la haya encontrado y quiera entregarla en la panadería de la plazuela de la Almagra, recibirá una gratificación.

Sub-arriendo. En la casa núm. 10 calle de la Pelota, hoy Moños Capilla, se hace desde el día 6 desde San Juan del corriente año, de toda la planta baja, compuesta de cuatro estensas y cómodas habitaciones, con todas las oficinas necesarias, informando de su renta y condiciones en insinuada casa.

Pérdida. De la casa calle de los Leones núm. 13, ha desaparecido un hilo de perlas cortado á un collar que consta de seis. Se suplica á la persona en cuyo poder pueda encontrarse por hallazgo, empeño ó venta se sirva entregarlo en la espresada casa donde se le dará de gratificación el valor de las perlas ó mas.

Almoneda. Se hace de muebles y otros efectos, en los días festivos, de 10 de la mañana á las 2 de su tarde en la casa núm. 10, calle de la Pelota, hoy Moños Capilla.

AGUA POLVOS
Dentífricos
Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
9, Place de l'Opéra, 9 - Paris
MEDALLA DE MERITO á la Exposición de Viena de 1873.
Se encuentra en todas principales farmacias

Colocacion. La desea un caballero como secretario de un título ó de particula, bien para esta poblacion ó Madrid. case el francés, tiene varios conocimientos y buenos servicios, como puede justificarlo. Darán razón, Parador del Carmen, San Pablo núm. 18.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se hace de las siguientes casas: número 13, calle Perez de Castro; núm. 23 calle de la Banda; núm. 3 plazuela del Petro, y sus tiendas accesorias; núm. 13 casa huerto plaza del Manzanao, y la número 4 calle de la Yeira, todas en esta capital. Para tratar con don Manuel Rodriguez y Enriquez, que vive en la calle de Carreteras núm. 28.

Horno. Se traspasa el de la calle de la Parra núm. 13. En la sombrereria de las B. B. B. darán razón.